

¡YA ES VIERNES!



NAVIDAD
El desfile navideño de San Pedro tomará las calles el fin de semana.

MUSICALES

“Un Cuento de Navidad”, con Adal Ramones, arrancó anoche shows en el Auditorio Luis Elizondo. **GENTE**



BOX
Andy da mañana revancha en Arabia. La pelea empieza alrededor de las 14:30 hrs. La función inicia a las 10:00.

DESCONTÓN AL AMÉRICA

Morelia toma ventaja en casa. El domingo busca pase a la Final.

APERTURA 2019 SEMIFINAL / IDA
2-0
MORELIA-AMÉRICA

SEMIFINAL VUELTA
NECAXA VS. RAYADOS
20:30 hrs. MAÑANA



elnorte.com/primerafila

LIGA MX FEMENIL
FINAL / VUELTA

RAYADAS VS. TIGRES FEMENIL
17:00 hrs. MAÑANA

VAN CONTRA EX ESPOSO
Juan Carlos García, ex esposo de la sampetrina asesinada Abril Pérez, falta a audiencia y sería recapturado. **NACIONAL**

VIERNES 6 / DICIEMBRE / 2019 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 82 PÁGINAS, AÑO LXXXII NÚMERO 29,571 \$20.00

EL NORTE

Lidera NL muertes por aire sucio

GABRIELA VILLEGAS

El área metropolitana de Monterrey tiene la mayor tasa de muertes prematuras en el País por emisión de Partículas Menores a 2.5 micras (PM 2.5) y a 10 micras (PM 10), de acuerdo con el estudio “Externalidades negativas asociadas al transporte terrestre”.

La Ciudad registra 16 decesos prematuros por cada 100 mil habitantes por PM 2.5 y 12 muertes por cada 100 mil habitantes, señala la investigación del Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP) y la Iniciativa Climática de México (ICM).

Tanto en PM 2.5, partículas suspendidas ligadas a la industria y a emisiones vehiculares, como en PM 10, generadas por polvo, cenizas, hollín, cemento o polen, Monterrey supera a todas las ciudades del País.

Gonzalo Peón, director de Programa México del ITDP, advirtió que Monterrey ha gastado mucho para transporte privado, como avenidas y pasos a desnivel, y requiere invertir en transporte público, como camiones articulados BRT, tipo Ecovia, y en el Metro.

“Monterrey ha invertido miles y miles de millones de pesos en pasos a desnivel, pares viales y grandes avenidas”, explicó, “y tiene muchísima congestión y muchas externalidades que aumentan el ruido y aumentan las emisiones”.

“Hay que invertir más en movilidad urbana sustentable”, añadió Peón. “Necesita Monterrey más BRT y más Metro”.

Guadalajara y Chihuahua empatan en segundo lugar nacional con 14 muertes prematuras por cada 100 mil habitantes en PM 2.5 y 10 decesos por cada 100 mil habitantes en PM 10.

León está en tercer sitio, con tasas de 13 fallecidos en PM 2.5 y 10 en PM 10, y el Valle de México, que incluye a Ciudad de México, se ubica en cuarto con 12 muertes en PM 2.5 y nueve en PM 10.



Tras su designación en el Senado, Margarita Ríos-Farjat fue felicitada en la Cámara por legisladores, como Ricardo Monreal (con lentes), coordinador de Morena.

Es Ríos-Farjat primera regia en la Corte

MAYOLO LÓPEZ Y VÍCTOR FUENTES

MÉXICO.- La regiomontana Margarita Ríos-Farjat fue designada ayer como Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, convirtiéndose en la primera nuevoleonense que llega a ese cuerpo colegiado.

La abogada egresada de Derecho de la UANL, con doctorado por el Tec de Monterrey, ocupará por 15 años la vacante que dejó Eduardo Medina Mora tras su renuncia para hacer frente a la investigación que se le sigue por su riqueza y la de su familia.

Desde diciembre del año pasado, cuando inició el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, Ríos-Farjat se desempeñaba como Jefa del SAT, cargo del que pidió licencia cuando el mismo Presidente la propuso para la Corte.

Aunque ayer rindió protesta ante el Senado, aún está pendiente la ceremonia protocolaria en la Corte para que tome posesión, además de que entregue administrativamente el SAT.

Para titular del SAT se perfila una funcionaria tabasqueña cercana a AMLO: Rosalinda López, administradora de Auditoría Fiscal federal, hermana del Gobernador de Tabasco y esposa del Gobernador de Chiapas. El arribo de Ríos-Farjat

a la Suprema Corte se da casi 50 años después de que ahí estuvo el último representante de Nuevo León, ya que Ramón Palacios Vargas fue suplenario en los 70.

La designación de la nueva Ministra fue respaldada con 94 votos -mayoría calificada- en la Cámara alta. Las otras dos aspirantes eran Ana Laura Magaloni, quien obtuvo 24 votos, y Diana Álvarez, uno.

Desde la reforma judicial de 1994, ésta es la primera vez que la Corte tendrá tres Ministras en funciones entre los 11 que integran el máximo tribunal.

Ríos-Farjat será adscrita a la Segunda Sala de la Corte, especializada en asuntos administrativos y laborales, entre ellos los de materia fiscal, por lo que es probable que eventualmente tendrá que declararse impedida para revisar casos originados durante el año en que fue titular del SAT.

En su discurso ante el Pleno del Senado previo a su designación, Ríos-Farjat advirtió que “lo peor que le puede pasar a un País” es que las instituciones sean corruptas.

“La Corte es la mayor responsable de garantizar el orden jurídico”, afirmó. “Someto el expediente de mi vida, mi independencia y mi integridad”.

NACIONAL 4

Recibe ‘cash’ 42% de adultos mayores beneficiarios

Dan millonada ...en efectivo

Gobierno alega falta de infraestructura bancaria, pero hechos lo refutan

ÉRICA HERNÁNDEZ

El Gobierno federal paga en efectivo más de 8 mil millones de pesos cada dos meses por concepto de la pensión de adultos mayores.

Según cifras oficiales, cuatro de cada 10 beneficiarios de todo el País, tanto en zonas urbanas como en rurales, reciben en billetes ese apoyo de la Administración de Andrés Manuel López Obrador.

Para el 2019, al programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, se le presupuestaron 115 mil millones de pesos.

La entrega de recursos en efectivo, un modelo que es cuestionado por falta de controles, fue respaldada por las autoridades con el argumento de que no hay suficiente infraestructura bancaria en regiones rurales e indígenas.

Sin embargo, Grupo REFORMA constató que los adultos mayores reciben su pensión en efectivo hasta en zonas metropolitanas, como la de Monterrey, Valle de México y Coahuila, donde hay amplia infraestructura bancaria.

Por ejemplo, en Guadalupe, un empresario y su esposa recibieron en efectivo el beneficio pese a que tienen acceso a servicios bancarios.

Los vecinos de Contry La Silla, que pidieron no ser identificados, acudieron a una mesa de atención instalada en el Salón Polivalente de Guadalupe para recibir el pago, de 2 mil 550 pesos bimestrales por persona.

“(Ahí) hay 15 personas cuenta y cuenta... Puro efectivo”, relató el esposo.

En cash

Más de 3 millones de adultos mayores reciben en efectivo la Pensión del Bienestar:

\$2,550
pensión bimestral

8 millones
de beneficiarios

Se pagan al bimestre

En efectivo	Por transferencia
\$8.4 mil millones	\$11.9 mil millones

41.55%	58.44%
---------------	---------------

Presupuesto 2019
\$115,000 millones*

* Pese al presupuesto, la suma superaría los \$122 mil millones.



Un funcionario fue captado pagando efectivo a una pareja en Guadalupe.

En Coahuila se señalaron que los citan en el Palacio Municipal y luego en el parque.

“Ya luego nos dan la orden de cobro y ya vamos con eso a Telecom a cobrar. Todo es con papilitos y nos dan el dinero en efectivo”, contó Escolástica Cova de la Cruz, de 68 años, quien dijo haber entregado sus documentos para obtener su tarjeta.

El reparto de millones de pesos en efectivo ha provocado que se registren al menos 10 robos en los traslados de recursos, como los ocurridos en Chiapas, Hidalgo, Michoacán, Guerrero y Oaxaca.

El Gobierno reporta entregar 2 mil 550 pesos por bimestre a 8 millones de beneficiarios. De ellos, 3 millones 324 mil, que son el 41.6 por ciento, lo reciben en efectivo.

Las restantes 4 millones 676 mil personas, 58.4 por ciento, lo reciben por transferencia electrónica.

El pasado martes, el Presidente afirmó que ya no quería entregar recursos en efectivo, sino con tarjeta, pero en sucursales del denominado Banco de Bienestar.

“La dispersión a través de los bancos (privados) nos cuesta”, dijo. “Tenemos que pagar una comisión considerable”.

Aseguró que pretenden construir 13 mil sucursales del Banco de Bienestar para terminar con el pago en efectivo. Max Kaiser, especialista anticorrupción, consideró que el reparto de apoyos en efectivo es una medida centralista y política.

“Si realmente quieres que funcione un programa social”, señaló, “el Gobierno debería hacer un convenio con la banca, no con dos bancos”.

“La gran mayoría de los municipios tiene un banco”.

CON INFORMACIÓN DE MIRNA RAMOS **LOCAL**



EL RICO CORDERO

Dele un giro al menú con esta proteína poco explorada.

BUENA MESA



En una jornada marcada por la violencia, un vehículo estalló en las primeras horas de ayer en Irapuato. Según las autoridades, hombres le arrojaron dos granadas.

Levantaron a 23 y estallan vehículo en Irapuato

EL NORTE / STAFF

IRAPUATO.- La violencia en Guanajuato está incontrolable.

Un comando irrumpió ayer en un centro de atención para adictos en Irapuato y levantó a 23 jóvenes, de los que 13 fueron liberados, muchos golpeados, mientras que 10 seguían desaparecidos anoche.

Además, un grupo criminal detonó dos granadas en un vehículo en las pri-

meras horas de ayer.

El Fiscal General, Carlos Zamarripa Aguirre, confirmó que fueron 23 las personas levantadas por un grupo armado en la Colonia San Juan de Retana.

Explicó que, tras el plagio masivo, 13 fueron liberados en la Colonia Los Reyes, y algunos de ellos presentaban golpes en el cuerpo.

Zamarripa también informó de la explosión de una

camioneta y aseguró que no fue un “coche-bomba”, sino que arrojaron dos granadas en la Colonia 5 de Septiembre.

Según versiones de vecinos, hombres armados a bordo de un vehículo se acercaron a la camioneta y lanzaron las granadas.

La entidad, gobernada por el panista Diego Sinuhé, es en la que más ejecuciones se han registrado en todo el País.

En los primeros 10 me-

ses del año ahí han sido ejecutadas 2 mil 255 personas, un promedio de 7 cada día.

La violencia se ha generado por una lucha entre el Cártel de Santa Rosa de Lima, que lidera José Antonio Yépez, alias “El Marro”, y el Cártel Jalisco Nueva Generación.

CON INFORMACIÓN DE JORGE ESCALANTE

